



Aniversari per l'ànima de

**D. MIQUEL CAPELLA ROMAGUERA**

qui morí en aquesta ciutat el dia 18 d'Agost prop passat confortat ab els Sants Sagraments

A. C. S.

Sos afligits: viuda Teresa Corretjer, fills Pere (ansent), Joan, Consol y Carme, fill polític Rosendo Casas, germana Carme, germans polítics Miquel Romaguera y Dolors Corretjer, netas, nevots y nevodes y demés parents se complauen en convidar als seus amics y coneguts al ofici que 'n sufragi de l'ànima del difunt, tindrà lloc en la Església de NOSTRA SENYORA DEL CARME, demà dilluns a les 9 y mitja per lo que els hi quedarán agraits.

Girona 18 Agost 1913.

No 's convida particularment.

## La autoridad y el sindicalismo revolucionario

Los gobernadores de Barcelona tienen una gran parte de responsabilidad en estos conflictos sociales de que Cataluña será un hervidero durante mucho tiempo.

Portela tuvo con el vicio tolerancias que unos se limitan a considerar excesivas y otros reprobaban además como poco desinteresadas; pero conoció el foco de revolución y desorden que andaba en las Sociedades obreras sindicalistas, y las disolvió y aventó.

Hizo allí lo que un gobernador conservador de La Coruña había hecho años antes con las Sociedades anárquicas gallegas. Ambas devolvieron la tranquilidad a sus provincias y pudieron hacerlo sin cometer ninguna arbitrariedad, sin más que hacer cumplir la ley.

Sustituyó a Portela Sánchez Anido; hombre honrado, caballeroso y bueno, no transigió con el vicio y esto le ganó muchas simpatías; pero no se dio cuenta de la significación que en Cataluña tiene la Confederación General del Trabajo y consistió que surgiera con otro nombre en la calle de Pontente, adonde los pastores del sindicalismo revolucionario fueron atrallando Sociedades, muchas libertarias, hechas por ellos, otras sencillamente obreras, pero que, por no tener un programa social definido, son fácilmente atraídas por la frase retumbante y sonora de Solidaridad obrera y por los que a ellas se presentan como audaces defensores de la clase.

De ese nivel revolucionario ha salido el amigo de huelga general de estos días; de él saldrán otros y otros, y es lógico que salgan porque esos sindicalistas tienen por dogma la violencia y ponen su idea única en la huelga general y terrorífica. Sánchez Anido, el bueno, por ignorancia, por observación instantánea de los fenómenos sociales de su provincia, ha traído a Cataluña un foco permanente de perturbación.

Francos Rodríguez llegó también a Barcelona sin la preparación conveniente. Un amigo nuestro le dijo: —El peligro lo tiene usted en la calle de Pontente; obsérvelo, estúdiele.

Francos se sonrió con una sonrisa de suficiencia y tal vez de pueril realeza. Confundía indudablemente el sindicalismo con el socialismo y pensaba que nuestro amigo, el clerical, ponía en su consejo más de un grano de anís; desviación reaccionaria contra el socialismo, que en España es atrevidamente antirreligioso. No hizo caso.

Principió a coquetear con el Fomento del Trabajo Nacional, y cuando el conflicto se le vino encima, en vez de estudiar y callar creyó resolver el conflicto prometiendo, adulando y amenazando a los obreros con esa verbosidad madrileña, contraria al espíritu catalán, lacónico y austero.

Ahora ya se ha enterado; ha entrado en razón como los locos, a palos, y ya ha visto que sin aislar a los obreros catalanes de los directores del sindicalismo catalán, la huelga general hubiese sido inevitable. Cuando pare el chubasco, ¿qué hará con ese vivero de huelgas generales y odio loco al orden?

Discutir el derecho de las Sociedades obreras libertarias a ponerse a la sombra y bajo la garantía de la ley, es hoy, a mi juicio, un poco pelagroso.

En sus reglamentos no declaran sus fines ni sus planes ni su estrategia, y negarse el gobernador a darles reconocimiento legal parecía un atentado arbitrario contra el derecho de asociación, el más celoso y tenazmente defendido hoy por la clase obrera. Contra ese gobernador se levantaría, probablemente, el clamor rencoroso y elarremedo de toda la clase obrera.

Conocida y declarada bien su filiación sindicalista revolucionaria, creo yo que por ese solo hecho estaban fuera de la ley y que no debían ser toleradas.

Son como las juntas de conspiración de las sediciones políticas burguesas, que en todos los países son violentamente disueltas y castigadas por motivos de seguridad pública y en defensa legítima y obligada del Poder constituido.

Las Sociedades obreras revolucionarias son un peligro mayor y preparan

con menos riesgo mayores catástrofes que esas juntas conspiradoras. Estas no atentan contra la sociedad, ni siquiera contra el Estado, sino contra una de las formas posibles de sus gobiernos. Aquellas son incompatibles radicalmente con el Estado y con la sociedad. Tienen como postulado de su filosofía bárbara que el orden y la felicidad sólo pueden encontrarse en las cenizas de la sociedad, del Estado, después de haberlas abrasado en una pira roja gigantesca.

Y ni siquiera pueden reclamar la tolerancia con esa necia y suicida distinción que el liberalismo hace entre el pensamiento y la acción, entre la propaganda de las ideas y su traducción en acciones delictivas. El sindicalismo revolucionario no hace distinción: la cree estúpida e inmoral y toda su vida es acción. Quizá no todos los actos de sus Sociedades son revolucionarios: no todos son preparación inmediata y prodromos y parte ya de la huelga revolucionaria; pero, si se les observa bien, todos son, al menos, excitación y preparación remota de su ideal catastrófico. No hay más que leer a sus teorizantes, sus periódicos y su propaganda. El Estado que tolera eso es que ha perdido ya la brújula o el instinto de conservación; es que no se siente apoyado por la sociedad o está paralizado por el miedo o por el pesimismo, al menos.

Por ahí veo ya el peligro del derecho de asociación. Nadie hace tanto mal a los obreros como los sindicalistas revolucionarios, porque al poner en peligro a los Estados, éstos reaccionarán algún día, o suprimirán alradamente el derecho de sindicación, como lo hizo la primera república francesa, para librarse de esa pesadilla de la huelga general crónica que los enloquece, o lo someterá a una férrea reglamentación con perjuicio de la más amada y fecunda de las libertades del proletariado.

Si los obreros conocieran sus intereses, caerían a los sindicalistas revolucionarios y los echarían de su seno como a sus fatales enemigos.

En una sociedad normal que tuviera su representación en un Estado honrado y fuerte, esas Sociedades obreras estarían prohibidas y perseguidas por la ley; pero no me atrevería a aconsejar esas energías a un Estado como el español, débil y en manifiesto divorcio con la masa social, más anarquista que esas Sociedades obreras que iba a extirpar. Una resolución sería exigirla el acuerdo de todos o de varios Estados que se apoyaran mutuamente y procedieran simultáneos y unánimes.

Pero, afortunadamente, no se necesitan remedios tan enérgicos y peligrosos para acabar con el sindicalismo revolucionario.

Yo espero hacerlo ver.

SEVERINO AZNAR.

## Nuevo sistema de telegrafía submarina

La transmisión de señales a distancia es evidentemente una de las cuestiones que más preocupan a los sabios. Lo que ha determinado este movimiento es el desarrollo extraordinariamente rápido de la telegrafía sin hilos, y de todas partes se señalan nuevos procedimientos de telecomunicación, fundados sobre los más diversos fenómenos, y utilizando las propiedades físicas más variadas.

En el *Elektrotechnische Zeitschrift* MM. Klupathy y Berger describen un sistema de telegrafía submarina, en el

cual el transporte de energía se realiza bajo la forma de ondas sonoras. El principio consiste en utilizar el buque todo entero como una enorme caja de resonancia que se pondrá en vibración por un medio de excitación cualquiera. Las vibraciones de la caja se transmiten al agua, como lo han demostrado, desde hace mucho, las experiencias clásicas, con velocidad considerable, del orden de mil metros por segundo, con una amortización muy débil. Es, pues, fácil recogerlas a lo lejos con ayuda de un teléfono o de un micrófono. Si el casco del buque se pone en vibración a intervalos de tiempo y en duraciones variables, se oírán distinguirse en rayas y en puntos, como en el alfabeto Morse: las transmisiones, pues son posibles.

Para poner en vibración las paredes del barco, se pueden emplear varios procedimientos. Los autores señalan dos: se puede por ejemplo, disponer bajo la línea de flotación, un hilo, tendido entre dos paredes metálicas del casco, que se hace vibrar por medio de una rueda dentada. También se puede disponer una columna metálica en medio del buque, solidaria de su casco y provista de varas vibrantes en una de sus extremidades. Las extremidades se transmiten, sea por el fuste de la columna, sea mejor, por hilos tendidos entre la extremidad libre de las varas y el barco. Según pruebas efectuadas en los buques de guerra americanos, parece que las transmisiones han sido posibles hasta a diez kilómetros.

## El relevo de Alfau

No por muy anunciado y no menos esperado, ha dejado de producir honda sensación el relevo, esta es la palabra, aunque sea doloroso decirlo, del general Alfau, del cargo de alto comisario de España en Marruecos. —Los amigos del general Alfau, y no pocos de los que saben muy bien lo que pasa entre los bastidores políticos, presentan a la simpática figura de aquel, como una víctima de la política imperante. Ojalá estén equivocados los que tal cosa afirman, aunque a hechos de tal naturaleza y a otros muchos más graves y dañinos



General Marina, nuevo alto comisario de España en Marruecos.

para los intereses patrios, nos tienen acostumbrados las intrigas y las ambiciones que parecen obligados parásitos de los centros del poder y de la política.

Pero sea o no verdad, cuanto se dice acerca de la sustitución del general Alfau, por el general Marina, en la Comisaría de España en Marruecos, no puede darse al olvido que el primero ocupó Tetuán sin disparar un tiro y que precisamente cuando surgió la guerra en los alrededores de aquella plaza comenzó a hablarse de discrepancias y de disgustos.

## Acte dos magnos arts

### Las fiestas de San Hilario y la peregrinación a Nuria

Nuestra católica provincia está próxima a manifestar nuevamente la firmeza y el arraigo que tienen en el alma catalana, las convicciones religiosas, que en épocas ya lejanas impulsaron a nuestros antepasados a teger para la Patria, áurea corona de heroísmos y épicas grandezas.

El último domingo de este mes, la hermosa y gentilísima población de San Hilario Sacalm, se vestirá de fiesta; la poética y veneranda ermita del Divino Niño Jesús de Praga, se aviará con sus mejores y más preciadas galas. Las funciones religiosas serán solemnes en extremo; la elocuencia sagrada por boca de uno de sus más celebrados cantores, caldeará los corazones con cascadas de luz y volcanes de fuego; las plegarias subirán al cielo entre nubes de incienso; los cantos y la música, en íntimo consorcio, inundarán el alma de gratas armonías...

Y por la tarde, la gran fiesta de la poesía, el torneo literario, formarán también una guirnalda fulgurante, para ofrecerla a nuestras letras. Los Juegos Florales de San Hilario serán indudablemente una fiesta que dejará imperecederos recuerdos, un homenaje espléndido, soberbio a la Fè y a la Patria reconcente.

Y más tarde, cuando el sol agonizante, haga del firmamento un tálamo imnense y radiante, limpio y soñador, y de la tierra el arca de las más bellas melancolías, tendrá digno remate la jornada con la celebración dentro de la ermita, de una función solemníssima.

Y pocos días después, los 6, 7 y 8 del venidero Septiembre otra jornada gloriosa!

El risueño, poético y extenso valle de Nuria, bullirá de animación y entusiasmo. La Virgen sonreirá, cariñosa y dulcemente tierna ante el magnífico espectáculo.

Una multitud imponente llenará los senderos de las montañas preñadas y atestará un tren especial y carruajes innumeros, congregándose en el populoso Santuario comarcas enteras.

Serán tres días, a cuál más hermosos y entusiasmados. En Nuria, como en San Hilario, las Comuniones serán solemnísimas, los Oficios a grande orquesta, la procesión magestuosa y santamente gallarda. Y un «apleche» grandioso, al aire libre, en plena naturaleza, enardecerá los ánimos, con las cálidas arietas de insígnis oradores católicos.

Vamos, pues a, presenciar dos manifestaciones espléndidas de fé católica, Dios las bendiga, y quiera que sus actos se deslicen sin el menor contratiempo, con cristiano entusiasmo y catalana alegría.

## El Centro Ferroviario de Girona

Para el día 19 del actual o sea el próximo martes el Centro de Unión Ferroviaria de Girona anuncia la celebración de un acto público en defensa de sus intereses de clase que tendrá lugar en el Coliseo Imperial de esta ciudad.

Al efecto, convocando al mismo, ha publicado dos proclamas, una de ellas dirigida a los ferroviarios españoles y la otra al pueblo en general haciendo historia de su constitución y desarrollo al par que exteriorizando el procedi-

## Los actos de S. Hilario

### Excursionistas de Barcelona

Numerosos católicos barceloneses se proponen acudir a las fiestas de San Hilario, a cuyo efecto organizan una comitiva, que promete ser brillantísima.

### La comida

Al aire libre, habrá diferentes servicios de comida a cargo de varios hoteles de San Hilario. El precio de cada cubierto será de 2 pts. Pronto se expenderán los vales.

### El Certamen

Háanse recibidos gran número de composiciones para el Certamen literario. El día 24 termina el plazo de inscripción, lo que se recuerda a cuantos amantes de las letras catalanas deseen tomar parte en tan culto torneo.

### El programa

Dentro breves días podremos publicar íntegro el programa de las fiestas de San Hilario. El Centro Excursionista de la Defensa Social está acabando de confeccionarlo. En el domicilio del Centro aludido, se reciben impresiones inmejorables respecto al éxito de la fiesta.

## La Romería a Nuria

### Dos ilustres Prelados asistirán a la Peregrinación

Podemos adelantar a nuestros lectores que es casi seguro que asistirán a la Peregrinación a Nuria dos preclaros prelados de habla catalana que están cercanos al Santuario; el doctísimo Dr. Benlloch, y el Dr. Carselade, Obispo de Perpignan, el gran amigo de Cataluña.

Est solo detalle basta para augurar un éxito y una importancia inmensa a la romería.

### Buenos presagios

El Centro Excursionista de la Defensa Social ha celebrado una solemne sesión de propaganda de la peregrinación a Nuria.

El activo secretario del Centro, don Francisco de Torres, leyó una notable y bien escrita memoria sobre el Santuario que fué muy aplaudida.

El Excmo. Sr. Conde de Santa María de Pomés, con la elocuencia en él peculiar, pronunció un brillantísimo discurso, alentando a los concurrentes a ir a Nuria en multitud incontable.

El entusiasmo que reinó en tan importante sesión es un presagio seguro del que reinará en la romería.

miento seguido con tan dignos hijos del trabajo por los directores de las grandes Compañías.

Sabió es el criterio sustentado por nosotros sobre tan abandonada clase obrera y cuán espléndida fué la campaña que hicimos en su día a favor de la misma.

Hoy debemos decir tan solo dos palabras:

Mientras los que están al frente de tan simpática Asociación no la desvían de sus naturales cauces y derroteros, mientras no buquen más que el progreso del mejoramiento de su condición, los elementos directores nos tendrán a su

# Los sacerdotes de Agustín Bassedas Díaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12. —BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, mujetas; etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15 (lado del río, frente del Café Norat)

la lo clamanda para que se haga justicia, en estos tiempos de democracia, pero si desoyendo los dictados del bien público se lanzaran a situaciones estridentes, si dando oídos al sindicalismo revolucionario se dejaran arrastrar por funestas corrientes, que en nada favorecerían a su causa, entonces con sentimiento no podríamos estar a su lado antes al contrario, nos veríamos precisados a reprochar su actitud.

Ahora mismo se está hablando de que hay intención por parte de muchos de ir a la huelga secundando a la del arte fabric, cuyo fracaso ha sido manifiesto.

Si ello ocurriera nosotros no podríamos menos de estar en contra de tan injustificada actuación.

Las circunstancias no son a propósito. La ruina de nuestra Patria se aceleraría rápidamente en perjuicio de los intereses de todos.

H. y, pues, que ser reflexivos y no dejarse guiar por la impresión del momento.

Es muy oportuna al efecto la lectura del manifiesto que a los Empleados de la Compañía de M. Z. A. ha dirigido una comisión de obreros por la que firman Ezequiel Estivill, revisor, y José Aguiñe, maquinista.

Por hoy no debemos decir otra cosa sino que contamos con la severidad y cordura del obrero ferroviario.

que los labradores que en la fertilización de los haberes emplean solamente abonos potásicos o fosfatados, cometen una gran falta. Es imprescindible para obtener los mayores rendimientos nefos del concurso de ambos fertilizantes.

## Solemne y conmovedor acto

Anteayer festividad de la Asunción de Ntra. Sra. tuvo lugar en la Iglesia del Convento de Hijos de San José la tierna ceremonia de emitir votos simples ocho hermanas y vestir el hábito veintuna postulantes. Celebró la Santa Misa y recibió los votos el M. I. Sr. Provisor y Vicario General de la Diócesis Dr. don Antonio Llor, pronunciando antes una sentidísima plática.

Profesaron las Hermanas siguientes: Hermanas Concepción Jehé, Teresa Mercader, Bruna Olló, Marcela Santamería, Juana Salinas, Josefa Vicondo, Argelia Otezu y Candida Fernández.

Vistieron el hábito las que a continuación se expresan:

Hermanas: Plácida Irigoien, Manuela Zarrabellu, Rosalía Ezeberri, Babilá Uquiza, Cecilia Legarreta, Sinfarosa Fernandina, Benita Azzone, Justa Orazcano, Bernarda Chocolona, Estanislada Reig, María Lezño, Rita Lecea, Micaela Ijarra, María Forn, Romana Viguria, Elvira Riba, Argelia Cienfuegos, Patrocinio Palá, Leós Villalain, María Echaurri y Benita Gutiérrez.

Altamente consolador resulta este espectáculo en medio de un siglo corrompido y descreído al ver a esas legiones de angeles de la Caridad, que despreciando los placeres, con que los brinda el mundo, y renunciando a sus falsos alagos se renen con lezo indisoluble a su divino esposo Jesucristo, convencidas de que servir a Dios es reinar. ¡Y como no, si el ministerio, a que se dedican esos angeles en la tierra es el ministerio de la caridad! Inflammados y abrazados sus corazones por esta virtud santa, que sintetiza el amor a Dios y al prójimo por Dios, con una abnegación digna de mejor encomio, dedicanse a la vela de enfermos, no buscando su gloria, sino la de su esposo Jesucristo, no esperando de los hombres recompensa alguna, sino la que el Señor tiene prometida a los que le aman y sirven. Virgenes del Señor, esposas del Cordero Inmaculado, adelante, no desmayéis. Junto al Calvario encontrareis bálsamo en vuestras penas, la enseña santa de la Cruz será vuestro norte y vuestro guia y abrazada a ella seguid las huellas de vuestro divino esposo hasta que en la celeste Jerusalén merezcáis oír de sus labios: Ven; esposa del Señor, recibe la corona que te tengo preparada desde la eternidad.

## El crimen de Rosas

### Ampliando la información

En la mañana del miércoles encontráronse asesinadas en su habitación de Rosas una madre e hija dueñas de un comercio de ropas de aquella marítima población. La muerte en las dos fué por estrangulación. La madre llamada María Marcó era una viuda joven y la hija contaba unos 7 años, vivían solas y muy relacionadas con un sujeto inquilino de un piso de la pro-

pia casa licencia/o de prestio que había trabajado en las obras de aquel puerto el cual ha sido preso por haber fundido sospechas de ser el autor pues de público se dice que pretendía de ella algo no muy santo que la infeliz defendió con la vida.

Se ha descartado desde el primer momento el móvil de robo que acogió la información precipitada de la prensa barcelonesa.

Perece que la anciana madre de la víctima hacia tres días que hablaba indicado lo inoportuno y sospechoso de la amistad con el vecino ex presidiario; que la niña fué estrangulada después de su muerte por haberse aperebido del hecho y ser el único testigo; que el cadáver de la viuda se encontró brutalmente profanado y que el presunto autor que es de Ametlla provincia de Terrogona se encontraba entre el público que lo contemplaba mezclándose en sus comentarios al principio con serenidad habiéndose turbado después sin saber dejar de dar vueltas al rededor del mismo por lo que irradia las sospechas que aumentaron unos arañazos recientes en la frente cuyo origen no supo explicar satisfactoriamente.

Estos son los detalles que se tienen por fidedignos entre el público de la localidad.

## GENERALES

### Desde Figueras:

—Hemos tenido ocasión de saludar al joven propagandista del Esperanto nuestro compatriota señor Dalmau que secundado por los elementos intelectuales de todos los partidos y creencias se propone dar el día 6 del próximo Septiembre un mitin en el Casino Menestral pro esperantismo al objeto de ver si arraiga en nuestra ciudad el estudio de esa sencilla clave de las lenguas conocidas.

Es de creer que la juventud figuerense que se distingue por su amor a todo lo grande noble y progresivo no querrá quedarse rezagada en el movimiento universal por el Esperanto de una manera ostensible promovido.

José Morera dueño de una tienda situada en la calle de Las Piñas n.º 16 de la villa de Ripoll, denunció a la guardia civil que del cajón del mostrador le habían sustraído 40 ptas. en metalico sospechando fuera autor del hecho un pordiosero que le había pedido limosna.

Los gestiones practicadas para su detención no han dado resultado satisfactorio.

### De Olot:

Resultado inesperado fué el del partido de fútbol celebrado el día 15, festividad de la Asunción de Nuestra Señora, entre el «Strong F. C. Gerona» y el «Olot Deportivo» saliendo victorioso este último por 4 goals a 0. Es de aplaudir el juego firme y decisivo que desarrollaron los del «Olot», lección que muy bien pudieron aprovechar los frescos del «Strong», los que estuvieron durante todo el partido inactivos y desacertados completamente. Siento el tener que usar este tratamiento para con amigos míos a quienes recomiendo tengo un poquito más de amor propio y que en los sucesivos partidos pongan el «Strong» al lugar que le corresponde.

Desde estas columnas formulo la más humilde, pero energética protesta a la Junta del «Olot Deportivo» por el comportamiento poco correcto que tuvieron con los futbolistas gerundenses y el buen entendedor con pocas palabras basta, ya sabe su señor Presidente a que me refiero.

HAMPTONCITO.

De Instrucción Pública.—Por concurso ha sido nombrado maestro regente de las Escuelas graduadas de Gerona, don Juan Gomis Oromí.

En el concurso general de traslado figuran los siguientes correspondientes a esta provincia, Maestros: don Benito Espuña, a Figueras; don Miguel Creapo, a Llagostera; don Francisco Són-

chez Núñez, a Amer; don Juan Fábregas, a la Selera.

Maestras: doña Ana Robiel, a la capital; doña Antonia Boix, a Figueras; doña María Farg y Roman, a Casás de la Selva; doña María Gratacós, a Llagostera; doña Rosa Barrallo, a Pobou; doña Francisca Freg, a La Escalera; doña Berquetta Vives, a Besalú; doña Sofía Rocio, a Mieres.

—El ilustrado profesor de la Escuela Nacional de Celdas de Masnyella don Francisco Carerach, ha sido destinado a Manlleu.

El comandante general de Melilla ha concedido permiso para Barcelona y Figueras, al Comisario de Guerra de segunda, don Sebastián Olivalla Soler.

## Eclesiásticas

En la Secretaría de Cámara del obispado y en la casa rectoral de la ex Colegiata de San Félix se han recogido durante la pasada semana los siguientes donativos para las obras de reparación de la capilla de San Narciso:

- Parroquia de Orsavén, 2 50 pesetas;
- Parroquia de Pals, 3; Parroquia de San Pedro de Riú, 2; Parroquia de La Barroca, 2; Rdo. don Amerio Torré, 2; Parroquia de Santa Pelaya, 3; Doña Josefa Subirá Vda. de Prats, 5; Doña María de Prats y Subirá, 5; doña Francisca de Prats y Subirá, 5; don Javier de Prats y Subirá, 5; don Francisco Castelló y Solé, 5; don Francisco de Prats y Casas, 10; don Hipólito Portaña y Pina, 5; Rdo. don Federico Trias, 3; Parroquia de Vilanova, 10; don E. tenisio Parremón y familia, 5; don Nicolás Bellsolá y familia, 5; Parroquia de Granollers de Rocacorba, 5; Parroquia de Farás, 1; Una familia de Barcelona, 5; recogido en el capillo de la capilla, 2.

Han cesado en la carrera del profesorado que con tanto acierto venían ejerciendo en el Seminario Colegio de Nuestra Señora del Collell, habiendo entrado a desempeñar la Parroquia los Rdos. don Pedro Masnou y Culliel y don Juan Gronés y Belló quienes han sido nombrados coadjutores de las Iglesias parroquiales de San Félix de esta y La Bisbal respectivamente.

En el propio día el Rdo. don Juan Fábrega párroco de Albañá otorgó posesión al Rdo. don Salvio Cavaleta de su nueva parroquia de Llorona, de cuyo acto fueron testigos los señores don Julián y don Sebastián Campaulinos.

El día 14 tomó posesión de su parroquia de San Acisclo d' Ampurdá el Rdo. don Manuel Prats, habiéndosele dado el señor cura párroco de Fontanillas Rdo. don Juan Prats, actuando de testigos en el acto los señores don Juan Coloma y don Narciso Clavaguera. Nuestra enhorabuena.

## Locales

AYUNTAMIENTO.—Anteayer tarde a la hora acostumbrada y bajo la presidencia del alcalde accidental señor Norat, celebró sesión ordinaria de 2ª convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad.

Después de leída por el secretario el acta de la sesión anterior fué aprobada.

Se aprobaron varias cuentas y jornales por valor de 378'81 ptas.

Acordose el arreglo del salón de Juntas del Colegio oficial de Abogados, según lo habían solicitado.

Se acordó la instalación de focos eléctricos en la carretera que conduce al Puente Mayor.

Y no habiendo mas asuntos que tratar levantóse la sesión.

Por haber infringido las ordenanzas municipales que prohíben la compra a los abateadores antes de las 10 de

la mañana fueron multados A. Maestros, José Poch, M. Martí y A. Feixa de Santa Coloma de Furrés, María Rius de Granollers, Antonio Baldrich de San Andrés de Palomar, Pedro Capell de Mata y Teresa Marco de B. filias.

—Es de interés para nuestros apreciados lectores no ignorar que cuando el verano se presenta amenazador existe un medio para atenuar de un modo eficaz los efectos del calor en el hogar, suprimiendo los entibigüendos hornillos para carbón que hacen aumentar la temperatura de la cocina y de la casa en general, e instalando en su lugar un hornillo para gas que para esta uso está actualmente libre de toda clase de impuestos, siendo por lo tanto económica su aplicación. Limpieza y aseo continuo de la cocina. Aparatos a gas para calentar por un coste insignificante en un aumento el agua del baño. Novedades continuas en el sin rival, por su intensidad lumínica y fijeza, mechoro invertido. Referencias: Oficinas fábrica gas.

Hemos tenido el gusto de saludar en este capital a nuestro compatriota don Lorezo Elps, jefe de Administración de la Dirección general de contribuciones, quien junto con su distinguida familia ha venido a pasar una temporada entre nosotros y ayer salió con la familia del señor Carrá para L'ansá.

Le deseamos la sea grata su estancia entre nosotros.

Ha tomado posesión de su cargo don Vicente Navarro, oficial quisto de la Intervención de Hacienda de esta provincia.

## Véase en cuarta plana caricatura Junceda.

A las seis de la tarde del viernes salió de nuestra Catedral la procesión de la Virgen del Tránsito. Concurrió todo el cabildo, presenciando el paso del cortejo numeroso público.

En la primera quincena del corriente mes se han sacrificado en el Matadero Municipal 7 cabritos, 843 corderos, 67 terneros, 37 bueyes y 28 cerdos. La recaudación obtenida en dicho periodo de tiempo comprada con la del mismo del año anterior arroja un alza en el presente de pesetas 221 34.

El Centro Jurídico-Administrativo de los señores FONT y BURCH Se ha trasladado a la calle de CORT-REAL, 4, Pral.—GERONA

El día de la Asunción contraerán matrimonio en esta ciudad la agraciada señorita Nieves Aguilá con el propietario de La Bisbal don Juan Massanes, Deseamos a los nuevos esposos toda suerte de felicidades.

—Joven de 24 años, casado, conociendo el comercio en general y pose-

yendo contabilidad, mecanografía con suma rapidez y entiendo la moneda; desea colocación para dentro o fuera de la Capital. Diríjase a la Administración de este periódico.

## Hotel del Centro (Antes VITA)

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Coches a la llegada de todos los trenes.—Garage.—Se habla francés e italiano.

El veterinario municipal señor Gimbernat decomisó ayer en el mercado varios melones que no reunían las condiciones debidas para el consumo.

Ha sido destinado a la Brigada Topográfica de esta ciudad el primer teniente del mismo cuerpo don Arturo Posar.

Es esperado en esta ciudad procedente de Melilla el capitán de Ingeniería don José de Rivera y Juar.

Hoy y mañana celebran su fiesta los vecinos de la Rembla de la Libertad y Alvariz.

## Elixir Callol Combate fatigai intelectual

Se ha celebrado con gran animación la fiesta callejera del Carmen.

Ha amenizado los festejos la orquesta de esta ciudad «Unión gerundense».

Iglesia del S. grado Corazón de Jesús.—Hoy la Congregación Mariana de Señoras tendrá sus ejercicios mensuales en la forma siguiente: Por la mañana a las 8 misa de Comunión general. Por la tarde a las 6 y media, exposición de S. D. M., trisagio, ejercicio propio del día, sermón, bendición y reserva, concluyendo con el canto de la S. Ave.

Las farmacias que hoy se hallan de turno son las de los Sres. Joaquín Coll Elías Patou y Luis de Paig.

Por la guardia municipal fué encarado en el calabozo el sujeto José Saucicóles que promovió un furto cometido en la vía pública por hallarse en estado de embriaguez.

Ayer fué conducida al Hospital una mujer que sufrió un ataque de apoplejía.

## COLEGIO DE SAN NARCISO De Primera Enseñanza y Comercial Dirigido por los Hermanos de las Escuelas Cristianas CALLE DE LA RUTLLA.—GERONA

Los cursos en este Centro Docente se reanudarán D. M. el día 5 del próximo Septiembre. Admite medio pensionistas, externos recomendados y externos libres. Se dan conferencias particulares.—LA DIRECCION.

## Lámparas

IPROMPIBLES	MAX a pesetas 1'50	IPROMPIBLES
	WOTAN " 2'00	
	OSRAM " 2'25	

Adroher Hermanos GRAN-VIA — GERONA



